

menampak, dan terbentuk dari akar kata fantasi, *fantom*, dan fosfor yang artinya sinar atau cahaya. Dari kata itu terbentuk kata kerja, tampak, terlihat karena bercahaya. Dalam bahasa kita berarti cahaya. Secara harfiah fenomena diartikan sebagai gejala atau sesuatu yang menampakkan.

Dalam penelitian fenomenologi melibatkan pengujian yang teliti dan seksama pada kesadaran pengalaman manusia. Konsep utama dalam fenomenologi adalah makna. Makna merupakan isi penting yang muncul dari pengalaman kesadaran manusia. Untuk mengidentifikasi kualitas yang esensial dari pengalaman kesadaran dilakukan dengan mendalam dan teliti (Smith, etc., 2009: 11).

Peneliti akan melihat kesadaran akan peran sebagai guru Pendidikan Agama Islam dalam membentuk akhlak siswanya. Makna yang penting dari hasil peran tersebut diharapkan mampu dijadikan acuan bagi guru lain untuk dapat mengambil pelajaran tentang bagaimana seharusnya peran seorang guru Pendidikan Agama Islam membentuk akhlak siswa. Selain itu, peneliti ingin mengidentifikasi sejauh mana peran yang sudah dilakukan guru Pendidikan Agama Islam dalam membentuk akhlak siswa.

Pada observasi pertama yang dilakukan peneliti diperoleh data dari lapangan bahwa terdapat kebiasaan yang unik. Siswa selalu tawadlu⁷ kepada ustadz/ustadzah. Siswa akan menerapkan 3S (senyum, salam, sapa) jika bertemu dengan ustadz/ustadzah. Ustadz/ustadzah pun sering mengingatkan siswanya agar minum dan makan sambil duduk. Selain itu, adab yang baik saat di masjid sudah menjadi kebiasaan yang rutin. Meski begitu tetap ada

2. Tahap analisis data : menganalisis data yang sudah di klasifikasikan dari data mengenai peran guru agama Islam dan pembentukan akhlak siswa SD Al-Falah Assalam Tropodo 2 Sidoarjo dan akhlak siswa SD Al-Falah Assalam Tropodo 2 Sidoarjo
3. Penafsiran data : menafsirkan data-data yang telah diperoleh sehingga nantinya dapat di tarik sebuah kesimpulan
4. Keabsahan data : menggunakan triangulasi. Triangulasi merupakan teknik untuk mencari pertemuan pada satu titik tengah informasi dari data yang terkumpul guna pengecekan dan pembandingan terhadap data yang telah ada. Peneliti akan menggunakan triangulasi teknik yaitu pengujian yang dilakukan dengan cara mngecek data kepada sumber yang sama dengan metode yang berbeda, disini peneliti akan menggunakan metode wawancara. Apabila terdapat hasil yang berbeda maka peneliti melakukan konfirmasi kepada sumber data guna memperoleh data yang dianggap benar.